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臺南市公益彩券盈餘分配基金管理小組 

110年第 1次委員會議紀錄 

 

一、 時間：110年 5月 13日(星期四)下午 2時 35分。 

二、 地點：永華市政中心 6 樓簡報室。 

三、 主席：黃市長偉哲。 

四、 出列席人員：詳如簽到冊。                             紀錄：翁雅倩 

五、 主席致詞：公益彩券盈餘管理分配基金係經過中央政府分配後，其中 50％

供各直轄市及縣市政府辦理社會福利等支出。但原本應由縣市政府支出應

做福利，也以公彩盈餘搭配支出，對民眾而言並沒有增加福利。對於創新

計畫是否與公益彩券盈餘精神符合，希望仰賴各位委員專業使本市公彩盈

餘使用更能符合實務及確實用於社會福利服務。 

六、 確認上次會議紀錄：洽悉。 

陳委員明珍：有關提案二運用公彩盈餘辦理實地查核，委員相當肯定各受

查核單位有特色，運用公彩盈餘辦理服務，執行單位也針對委員建議改進

及回報。另建議實物銀行可與超市或民間資源等合作，透過公私協力提供

更多的服務量能；針對服務對象除低收及中低收入戶外，也應擴增予急難

戶申請，請考量可及性是否足夠。 

黃主席偉哲：愛心實物銀行為本市創新之一，因其他縣市已有先例若本市

有優點應予保留，其他縣市有值得參考作為本市則應學習。另請業務單位

補充說明。 

社會局顏副局長靓殷：實物銀行除包含食物外，亦包括生活日用品、衛生

紙等皆算。其服務對象為有經濟危機之弱勢或急難家庭（個人），本市服務

據點除 12 處家庭福利服務中心外，尚有溪北區、溪南區、民治及永華市政

中心等可針對急難部份給予急難包。實物銀行用意係讓弱勢戶像在超商般

選擇自己所需物品，而不是受贈他人認為弱勢戶需要的用品，另實物銀行

服務對象，非限定具有福利身分的民眾，針對弱勢邊緣戶，實物銀行亦可

提供協助。 

七、 上次會議決議事項辦理情形追蹤：洽悉。 

八、 業務報告：備查。 

陳委員明珍：針對 111 年度公彩盈餘考核新增指標十，本市是否已有因應
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作為？ 

社會局救助科回應：針對新增指標本局辦理情形如下：1.有無訂有補助

民間單位作業規範(可併同其他補助財源訂定)：經詢中央，本局可依臺南

市政府社會局推展社會福利服務補助作業規範視為有訂定，本局以公彩

盈餘補助民間團體服務皆以此規範為審核標準；2.補助機制是否公開透

明：(1)補助作業規範於 109至 111年曾詢問民間團體意見：中央說明可

以公文詢問民間單位，即可認列此項目。(2)公告週知轄內民間單位：可

公告該規範於臉書或以公文週知，即可認列此項目。(3)向民間團體辦理

補助規範或教育訓練：本局本就每年度辦理公彩盈餘民間團體說明會，

將在增列該補助規範於報告事項。爰預計 111 年公彩盈餘新增指標可獲

得滿分。 

方委員進呈：請業務單位針對新增指標部份再多努力，以提供相關考核佐

證資料爭取該項成績。 

九、 討論提案： 

提案一：                                  提案單位：社會局（會計室） 

案  由 本市公益彩券盈餘分配基金 109年度決算書，提請審議。 

說  明 

ㄧ、依據「臺南市公益彩券盈餘分配基金收支保管及運用辦法」

第 8條規定，本基金年度決算應提請本小組審議。 

二、109 年度基金來源決算數 8 億 6,667 萬 2,357 元，較預算

數 7 億 556 萬 2,000 元，增加 1 億 6,111 萬 357 元，計增

加 22.83%，主要係因公益彩劵銷售情況較預期良好，故盈

餘分配較預算數大幅提升；基金用途決算數 8 億 4,023 萬

9,290 元，較預算數 8 億 1,711 萬 2,000 元，增加 2,312

萬 7,290元，計增加 2.83%，主要係因 0-6歲身心障礙者及

發展遲緩兒童早期療育服務及交通費、兒少保護(兒少性剝

削)個案安置寄養費用及各項補助、濟助費用增加所致。本

年度決算賸餘數 2,643 萬 3,067 元，較預算短絀數 1 億

1,155萬元，增加賸餘 1億 3,798萬 3,067元。 

三、109年度決算書已於 110年 2月 20日函送市府主計處、財

稅局及審計部臺南市審計處審議，先以稿本審議，若未來

經上級單位或審計機關修正，則於下次會議時提出說明。 
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委員意見 
方委員進呈： 

依照規定送相關單位審議，若有修正在於下次會議說明。 

決  議 照案通過。 

十、 臨時動議： 

陳委員明珍：請業務單位針對實物愛心銀行物資車物流委辦案之辦理情形進

行說明。 

社會局救助科回應：經洽詢幾家物流業者，是否可於假日時配合民間單位假

日捐贈物資時協助本局配送至各實物銀行。物流業者皆表示無法配合本局臨

時調派人力運送之需求，故婉拒。 

陳委員明珍：對於辦理內容是否可改為請外送物流業者進行急難戶配送物資

部份，增加服務量能。 

方委員進呈：若有編列預算建議好好使用，該筆預算是僅能支應物流業者協

助配送物資至實物銀行，或是可配送給民眾再請釐清。 

陳委員貞樺：委員建議都很不錯，但若有假日配送事宜需多加考量人力調配

之配套措施。建議權衡所有需求後，於平日上班時間處理；若真的需利用假

日必須仔細研擬，以符合勞基法規定，盡量避免假日值勤人力問題。 

方委員進呈：為符合規定再請業務科斟酌辦理情形再行安排。本次為本屆委

員最後 1次會議，感謝各個委員這兩年間為本市公彩盈餘的努力貢獻，使本

市公彩盈餘發揮至最大效益。 

十一、 散會：下午 3 點 15 分。 


